
深访谈

前不久与欧盟进行贸易谈判的商务部国

际贸易谈判副代表崇泉，昨日接受星报记者采

访时表示，安徽发展光伏产业是非常好的，希

望这次的欧盟谈判能够给安徽一个发展机遇，

安徽也应该抓住机会发展光伏产业。

崇泉说，中欧政治关系友好，互为重要经贸

伙伴。欧盟可以说是中国第一大贸易伙伴、第

一大进口来源地，中国是欧盟第二大贸易伙伴，

第一大进口来源地。中欧双方在光伏产品、汽

车、无线通信、环保、农业等众多领域有着广泛

的合作和共同利益，合作前景也十分看好。

在前不久进行的中欧经贸关系会谈中，两

国进行了充分沟通、坦诚交换意见，目前中方

正在积极推进双方谈判成功，希望通过合作实

现双赢。

作为安徽滁州人的崇泉，虽然生活在北

京，但是时时不忘家乡的发展，崇泉说：“安徽

这几年发展非常好，外向型经济以及民生工程

都非常好，很高兴，也为安徽骄傲。”

在谈到安徽的光伏产业时，崇泉认为，光

伏产业是个非常好的产业，前景发展很好，发

展中虽然遇到暂时的困难，但是渡过难关后，

就会迎来更好的发展。崇泉表示，希望通过谈

判，给安徽带来一个好的发展机会。光伏产业

是一个非常好的产业，前景非常好，希望安徽

抓住机会，将这个光伏产业做大做强。
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全国人大代表、马鞍山市市长张晓麟：

钢城欲修两条轻轨直通南京

全国人大代表、安徽省总工会副主席陈平：

要像查酒驾一样查处恶意欠薪
“《市场星报》每年为农民工讨薪的系列报

道，我每期必看，星报在为百姓做好事，我作为

人大代表更要肩负起自己的责任，为农民工说

话。”昨日，陈平和记者探讨起恶意欠薪事件，

颇有感慨。

恶意欠薪按法律处理

农民工的学历大多较低，农民工自我保护

的意识太差，但是不能因为农民工这些缺点，

企业就恶意欠薪，使得他们的权益无法得到完

全保障。陈平说，根据不完全统计显示，酒驾

入刑以来，因为酒驾被处罚的案例已经有好几

千例，然而因为拖欠农民工工资被判刑入狱的

一共只有十几例。实际上拖欠农民工工资是

违法的，早在酒驾入刑的同时，拖欠农民工工

资入罪也通过人大在全国范围内颁布。

遗憾的是，虽然法律规定入罪，然而，这需

要提供证据，劳工合同、出勤表等，这些对于一

般农民工而言无法提供，证据很难搜集。陈平

呼吁，建筑、用工等相关部门，要像治理酒驾一

样治理恶意欠薪，法律面前人人平等。

领导干部应该带头休假

与其他代表一样，陈平关注的问题不仅仅

是恶意欠薪，同时还有城市保障房和农民工市

民化等问题。当然还有跟我们所有百姓有关

的话题，那就是建议领导干部带头休假。

虽然春节刚刚过去，但是许多人都感觉

到假期太短。近段时间呼吁的带薪休假问

题，陈平也表示赞同。一旦成为了领导，就是

再小的单位领导，那一定就是一个字忙，更不

用说是休假了。领导一忙，手下的人更是无

法得到休息。

陈平建议，党政机关的领导干部要按照国

家政策，有主动意识，应带头休假。企业加班

加点，就要实行3倍工资制度。

从马鞍山到南京需15分钟

一个地方的经济快速发展，必然跟这个城

市的交通建设有关。马鞍山这个城市的位置，

就是承上启下的重要位置，坐拥长江边，与南

京、芜湖两个城市相连，因此有条快速通道将

这几座城市相连，就显得尤为重要。

宁安城际，就是可以满足这一需要的一条

通道。张晓麟说：“宁安城际目前正在稳步推

进，建成后，从马鞍山到南京之间的时间，只需

要15分钟。”15分钟的距离对这两个城市来

说，已经是共同发展的最好基础了。未来的马

鞍山，可以说是开放的融合的，将迎来二次发

展的城市。”

南京两条轻轨直接进入马鞍山

虽然宁安城际铁路正在建设，建成后将大

大缩短宁马两地往返的时间，但该铁路毕竟是

“点对点”线路，而轻轨实行的是公交化运营，

就跟南京的地铁一样，沿途可以设置很多站

点，如果南京的轻轨延伸到马鞍山，两地朝着

同城化将迈出最关键的一步。

昨日，张晓麟对记者说，目前这个城际

轻轨项目正在公示，很快将进入项目的前期

程序中。根据规划，未来马鞍山市将于南京

之间建设两条轻轨快速通道。一条是马鞍

山-南京的轻轨，还有一条是南京-和县的

轻轨。

因为区划调整的发展，马鞍山的长江两边

都与南京轻轨连接，不仅满足马鞍山与南京之

间实现公交化，更重要的是，马鞍山的跨江得

以实现。

马鞍山、芜湖统一区号是大势所趋

马鞍山凭借地理位置的优势，与南京签约

共同发展的协议，同时也不忘与省内的相邻城

市芜湖打造区域经济。

区域经济即是以相对集中、经济较为发

达、功能较完善的中等城市为经济增长点,带

动周边区域经济协调发展而形成的经济地理

区域。位于安徽省内的马鞍山、芜湖所形成的

地理区域,有着类似的经济特征。并有着独特

的区位优势和资源优势，因此共同发展，将是

这两个城市的共同目标。

马芜一直传说的区号统一会实现吗？面

对这个问题，张晓麟说：“发展到一定时候，是

肯定要统一的，是大势所趋。”

提高收入，应该首先想到低收入群体

提高收入可以说是今年比较热门的话题

了，张晓麟告诉记者：“我也非常关心收入问

题，而且我觉得，提高收入，还应该首先从低收

入群体开始增加。”

马鞍山的人均收入在安徽还算是比较好

的，但是百姓的生活质量能够再提高一些，相

比会更好。收入问题也是马鞍山所有百姓关

注的。张晓麟认为，现在已经拥有高收入的群

体，可以稍稍等等，让低收入群体的人们收入

先提高一下，这样整个城市的整体收入、经济

等各方面都会再上一个台阶。

“马鞍山很快将迎来第二次发展高潮，目

前可以确定的是，与南京同城化发展正在努

力，同时也将与芜湖牵手合作，共同发展，今

后从马鞍山去周边的任何城市都将非常快

捷。”昨日，全国人大代表、马鞍山市市长张晓

麟对记者说起马鞍山的发展，神采奕奕，滔滔

不绝。

全国人大代表、商务部国际贸易谈判副代表崇泉：

欧盟谈判将会给安徽光伏产业带来新机遇
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